



Die Weihnachtsarbeit der Post.

"Wer jagt, daß ich das thue?" fuhr Schlehmüller auf.

"Ich sag's und wahr ist's! Und gerade heute am heiligen Weihnachtstag seh' ich die Gretel wieder wie leibhaftig vor mir. Wie die immer angerannt kam mit ihren Einläufen, ganz außer Atem, die Wäldchen heiß und roth. „Das für den Papa! Und das noch – und das!“ Ja, ja, so ging's in einem fort. Und wie sie dann den Baum anpuzte, stundenlang mit den kleinen Füßen auf dem unebenen Leiter stand und dabei unaufhörlich fragte: „Wied's jo hübsch? Glaubst Du, daß es dem Papa gefällt? Ob er sich wohl freut über die Pfeife und über das Käppchen und über –“

"Genug jetzt des albernen Geschwätzes!"

"Schon gut! Was red' ich denn auch? Sie denken ja gerade so viel an das alles wie ich. Es könnte wieder licht und traurlich hier werden. Dazu wär' gar nichts weiter nöthig wie die vier Worte: „Komm! Ich hab' verziehen.“ Unsere Gretel läm' und müßt' sie über's Meer herüber."

"Wer mich zehn Jahre lang allein gelassen hat, den ruf' ich nicht."

"Und – wenn sie nun einmal ungerufen läm' – und wieder um Einlaß bäre –"

"So thät' ich ihr die Thüre nicht auf. Ich hab's geschworen als sie damals ging. Dabei bleibt's! Und nun still davon. Ich mag nichts weiter hören!"

Unberührt wurde das Essen abgetragen. Seufzend ging die Frau hinaus und schrie, als der Abend dämmerte, zurück, um einige Tannenreislein in die Vasen zu stecken und nach dem Feuer zu jehen.

Der Obersförster saß in der Sophaecke, die lange Pfeife in der Hand, rauchte aber nicht, und als der Lorenz Lichi ansteckte wollte, sagte er: „Ist unmöglich! Mir thun die Augen weh. Ich will lieber im Dunkeln bleiben. Aber Sie, Frau Värbe, sollten sich doch, so weit's angeht, einen vergnügten Abend machen.“

Verlegen und ängstlich zupfte sie an ihren Schürzenbändern herum.

"Ein paar Bekannte haben mich aufgesucht. Sie kommen von weit her. Und wenn der Herr Obersförster nichts dagegen haben –"

"Rein, nein! Ihre Freunde können dableiben. Ist ja Platz genug in dem einstamen Forsthaus. Gehen Sie nur, Frau Lorenz und – um mich braucht sich keiner zu kümmern. Werde schon singeln, wenn ich vielleicht etwas haben will."

Er blieb allein. Es war nun ganz finstern geworden, nur die aufzündenden Flammen warfen einen düsterrothen Schein über die weiß gescheuerten Dielen. Das Tannenholz knisterte und die Funken sprühten bis in die Stube hinein.

Schlehmüller lehnte den Kopf zurück. Es war ihm so eigen zu Muthe. Alte, siebe Erinnerungen kamen gezogen. Er dachte an die Zeit, wo sein kleines, blondes Weib noch gelebt hatte und an die beiden Kinder, wie sie laut jubelnd unter dem lichtstrahlenden Baum standen und dann mit ihren frischen, süßen Stimmen anhuben; „Stille Nacht – heilige Nacht!“

Ach, das lag alles so fern – so fern – und er war ein alter, freudloser Mann, der sich am liebsten unter die silberne Schneedecke auf den kleinen Friedhof gebettet hätte.

Flüchtige Schritte huschten durch's Haus, treppauf – treppab und jetzt war es gar, als beginne ein seltsames Rauschen, wie von an der Wand hinstreichenden Zweigen hinter der Thüre des großen Nebenzimmers. Na – da mochte wohl Frau Värbe ihre Bekannten herum führen.

Der Obersförster achtete nicht mehr darauf. Seine Gedanken lehrten wieder zur Vergangenheit zurück. Allmählich wurden sie immer verworren und endlich schloß der Schlummer die milden Lider des Einsamen. Aber die Geister längst verschwundener Stunden umgaufelten ihn auch jetzt und schlichen sich in seine Träume hinein.

"Stille Nacht – heilige Nacht!" Wie von Engelsstimmen gesungen erklang das fromme Lied, erst ganz leise, wie aus weiter Ferne hereinlängend, dann lauter – näher –

Schlehmüller fuhr empor und rieb sich den Schlaf aus den Augen. „Ja, was war denn das? Träumte er denn immer noch? –

Der Gesang dauerte fort und – Herr – Gott! – Kommt das Wirllichkeit sein?

Er starnte in das andere Zimmer, dessen Thüre jetzt geöffnet war. In der Mitte deselben stand ein großer, schimmernder Weihnachtsbaum und breitete seine Zweige über den Häuptern der schlafenden Kinder aus.

"Freih! Gretel!" rief der alte Mann unwillkürlich. "Nein, nein – das ist ja nicht – das –"

"Doch! Ich bin der Freih und das ist die Gretel", erwiderte der hübsche, blonde Knabe mit wichtiger Miene.

"Wißt Du unser Geopapa?" fragte das Mädchen und versteckte sich ängstlich hinter ihrem Bruder.

"Freilich ist er's! Die Frau Värbe hat's ja gesagt. Sei nicht so dummi, Gretel. Geh hervor! – Der Großvater thut Dir nichts, wenn er auch einen langen Bart hat."

"Nein, nein. Ihr braucht Euch nicht zu fürchten, meine lieben, lieben Kinder! Ihr, das Schönste, das kostbarste, was mir der heilige Christ bringen konnte. – Aber seid Ihr denn allein gekommen?"

"Rein, Bater. Sie sollten uns nur Dein Herz und Dein Haus öffnen."

Wortlos strecte Schlehmüller der jungen Frau und dem Mann, die jetzt aus dem Altoven traten, die Arme entgegen.

* * *

Ein so wundrige Weihnachtstage war seit langen Jahren nicht mehr in dem alten Forsthaus gereiert worden.

Als der Wein in den Gläsern perlte, erzählte Heinold, daß er zum Professor an einer berühmten Malerschule ernannt sei.

"Und was willst Du werden, Fräschchen? Auch Maler?" fragte Schlehmüller den Kleinen.

"Rein, Jäger!" erwiderte dieser. Da hob der Obersförster seinen Entel hoch empor und jaulte:

"Waidmanns Heil, mein Junge!

"Waidmanns Heil!"



Die letzten Bäume.